



Violencia Doméstica

Ataque contra la dignidad de la mujer

1



Caso de Estudio

Violencia Doméstica

June Hunt

Lea la siguiente conversación entre June Hunt y una oyente que llamó a su programa de radio, Esperanza en la Noche, buscando consejo. Piense cómo June puede llegar al corazón de la pregunta y luego llevarla al corazón de Dios en el tema. ¿Cómo podría aplicar este caso a su vida o a alguien que está aconsejando?

Inicio del caso de consejería:

Pam: ¿Cómo puedo enseñar a mis hijas adultas a elegir el esposo adecuado?

June: Guau, esa es una gran pregunta. ¿Qué edad tienen ellas?

Pam: Una de ellas tiene 22 y la otra 30. Ellas están teniendo muchos problemas con esto porque han elegido hombres abusivos. Cuando tienen problemas con sus novios, usualmente me llaman para ayudarles a solucionarlo.

June: ¿Cómo lo ha estado solucionando?

Pam: Estoy cansada y no puedo solucionarlo.

June: Usted dijo que estaban atraídas a relaciones abusivas. ¿Sabe por qué algunas mujeres entran en relaciones abusivas?

Pam: Bueno, pues el padre de ellas fue abusivo conmigo.

June: ...Eso es exactamente. ¿Cuánto tiempo permaneció en la relación con él?

Pam: 6 años.

June: ¿Él fue abusivo todos esos años?

Pam: Sí, todo el tiempo, pero yo creía que era mi deber Cristiano. Yo pensaba que era una debilidad que él tenía y que Dios lo liberaría a él de eso.

June: Dios da fuerzas para cambiar, pero tiene que haber voluntad. Básicamente, abusar es controlar. Esta es una manera de sentirse importante en el momento. Eso es cualquier cosa menos lo que Dios planeó. ¿Qué edad tenían sus hijas cuando él estaba allí?

Pam: Ambas eran muy jóvenes, pero sé que lo vieron porque las cosas se intensificaban. Siempre había un ambiente desagradable en la casa. Yo trataba de esconder las cosas lo más que podía porque pensaba que las estaba protegiendo.

June: Los niños son sorprendentemente perceptivos. Usted dijo: "Yo creía que quedarme era mi deber cristiano". ¿De dónde saco la idea que tenía que quedarse?



Violencia Doméstica

Ataque contra la dignidad de la mujer

2

Pam: Bueno de versos como, “*Sufran mal*”, “*Amen a su enemigo*”, ... versículos como esos en la Biblia.

June: Mmm pero, ¿hubo algún momento donde ya no pudo más?

Pam: una noche cuando él realmente me ahogo.

June: Mmm mmm

Pam: Así que, no pensé que Dios quisiera que sufriera tanto.

June: Bueno, Él no quiere que usted se ahogue y tampoco que la abusen. De hecho, cada vez que vemos la palabra violencia en las Escrituras es siempre negativa, nunca es positiva. Dios no es un Dios que apoya a una persona a que sea violenta hacia otro. Una idea errónea es que una esposa debe aceptar el abuso sólo porque ella está casada. La Biblia dice: “*sométanse cada una a su marido...*”, pero si usted mira el contexto en Efesios 5 vera que dice: “*Ame cada uno a su esposa*”... “*Sométanse unos a otros por reverencia a Cristo*”. Esto muestra una relación de mutua sumisión. Otro pasaje - Proverbios 22:24 “*No te hagas amigo de la gente irritable, ni te juntes con los que pierden los estribos con facilidad.*”... Entonces, ¿Es contra la ley que un marido sea violento con una esposa?

Pam: Sí.

June: Correcto, además leemos en la Biblia, “*Toda persona debe someterse a las autoridades de gobierno*”. Entonces, digamos que su esposo quisiera que usted robara un banco. ¿Haría usted eso?

Pam: No.

June: Bueno, y ¿por qué no? si la Biblia dice “*sométanse cada una a su marido*”.

Pam: Porque eso es contra la ley.

June: Sí, pero la Biblia dice “*sométanse cada una a su marido*”.

Pam: Oh, ya entiendo.

June: Es contra la ley que alguien sea violento hacia otra persona.

Pam: Sí.

June: Teniendo en cuenta todo el consejo de Dios, Dios nunca dice que usted debe ser tratada violentamente. Entonces debe llamar para pedir ayuda, para que él reciba la ayuda que necesita. Es para el beneficio de él que usted hace esto. Sino, él seguirá haciendo lo mismo una y otra vez. Eso fue lo que experimento durante seis años, ¿verdad?

Pam: Sí. Y no solo fui golpeada. También hubo cantidad de disculpas y...





Violencia Doméstica

Ataque contra la dignidad de la mujer

June: Eso forma parte. De hecho, después del abuso viene el intento de ganarla de nuevo. Él no quiere perderla, así que él se disculpa, tal vez llora, le da regalos y usted piensas: “Oh, qué dulce. Él está cambiando”. Luego regresa y es un ciclo que continúa hasta que el ciclo se rompe.

Pam: Bueno, me di cuenta que la violencia si empezó a empeorar pero...

June: Siempre se intensifica. Si usted hubiera permanecido en la situación, eso hubiera afectado a sus hijas. Muchas esposas no harán nada hasta que eso afecte a sus hijos.

Pam: Oh, sí lo hizo. El golpeo una de las hijas, pero yo literalmente pensaba que al ocultarlo, estaba haciendo las cosas de una manera cristiana.

June: Usted permitió que la culpa continuara una y otra vez. El problema es que la forma en

que usted pensaba, no era la forma desde la perspectiva Bíblica. Si las hijas se sienten atraídas por personas abusivas es porque eso fue lo que aprendieron a aceptar. Yo quisiera que usted se enfocara cuidadosamente en lo que debería haber hecho de manera diferente y luego hablar con sus hijas. Decirles, “saben, ahora me doy cuenta que no debería haber aceptado eso. Esto es lo que debería haber hecho”.

Entre más fuerte sea, más fuerte aprenderá a ser. Y cuando digo fuerte me refiero a hacer lo que es correcto delante de Dios, no ser un saco de boxeo, y no aceptar el abuso como ellas lo hacen ahora.

Análisis y reflexiones del caso

Violencia

Pam le dijo a June que pensaba ella que estaba haciendo las “cosas de una manera cristiana” ocultando y sufriendo por el abuso de su esposo.

Ella creía que someterse al abuso de él era su responsabilidad cristiana. Este punto de vista equivocado de la Palabra de Dios sobre la sumisión ha llevado a muchos hombres, mujeres

y niños a sufrir abuso porque piensan que eso es agradable a Dios.

Sin embargo, Dios no es el promotor del dolor. Esto es una mentira del enemigo que los mantiene en esclavitud.





Violencia Doméstica

Ataque contra la dignidad de la mujer

4

La Biblia dice que sufriremos por nuestra fe en Jesús. Habrá tiempos en los que suframos bajo las manos de la autoridad para que en nuestra humildad, como Jesús lo demostró en la cruz, podamos atraerlos a ser conscientes de Dios (1 Pedro 2: 18-21). Estos versículos sobre el sufrimiento, sin embargo, no son versículos con respecto a un matrimonio que honra a Dios.

Leer los versículos bíblicos en el contexto de todo el capítulo o el libro, nos ayuda a protegernos de la falsa enseñanza. De manera

que, cuando tratemos de ayudarnos a nosotros mismos, o de ayudar a otros, no suframos por las mentiras del enemigo; sino que cuando suframos será verdaderamente por el bien de Cristo.



Considere estudiar los siguientes temas de Consejería Bíblica relacionados:
Sumisión, Maldad y sufrimiento,
Abuso espiritual y Matrimonio